

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

DIRECTOR:

La Sociedad
Regeneración

EDITOR - ADMINISTRADOR:

Luis Cartín G.

“Per crucem ad lucem”. Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Calle 6a., No. 19 * 160 varas al Norte del Mercado

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 centimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 21 DE MARZO DE 1912

NÚM. 267

DIPUTADOS

Ya circulan listas de candidatos para diputados y desde días viene el batir de las conciencias en pro de determinadas personas. Bien está que todo titere, con cabeza ó sin ella, haga cuantas diligencias pueda para asegurarse el modus vivendi durante cuatro años, pero no violenten, ni el Gobierno ni los propios pretendientes, el pensar sereno de los electores. Hastiados de esas farsas que en són de fisga llaman algunos torneos de civismo, ha llegado la hora de rechazar de plano cuanta lista venga de las alturas ó de los flancos y de ser la electoral quien impone sus decisiones. Y que se ponga la mano sobre el pecho y piense en la enorme responsabilidad que contrae ante la multitud, llevando á representarla á cualquier analfabeto de por ahí, que transita las calles en dos piés con violación flagrante de las leyes del equilibrio, ó á cualquier prójimo sin antecedentes y sin prestigios, ó á cualquier notabilidad de vellón de esas que erigimos como tales por generosidad, por sport, ó por complacencia.

La verdad es que el sistema hasta ahora empleado, no puede producir otros frutos que los amargos del engaño ó de la sorpresa. La electoral llega al recinto de votación y en nombre de la soberanía, se le impone una lista determinada que forjan el caudillo y los «más desinteresados pretendientes» y en nombre del compañerismo y de la disciplina la hacen votar por ella. Los electores, en el fondo, no han sido sino «adictos» de aquellos que un Ministro irrespetuoso y sin escrúpulos recomendaba traer vigilados para que no hubiera presión sobre ellos.

Así entienden muchos aquí el decantado exponente de conciencia. Como si ante la conciencia no hubiera de desaparecer en todos los campos la disciplina, que á ratos se llama pasividad y en ocasiones negación absoluta del propio yo.

Bien está de igual modo, que el Gobierno y los partidos lleven al Congreso elementos exclusivamente suyos, porque hacer lo contrario, ni fuera natural ni fuera justiciero, pero procuren, eso sí, hacerlo con quienes valgan no sólo por el número si que también por la calidad, y antes que muchas cabezas diciendo que sí ó que no, según le plazca á la cuerda que los mueva, como al testador del cuento, procuren ver cerebros que discuten, que racionen y que piensen. Querer lo contrario es centralizar la voluntad, es imponer criterio, es ejercer violencia y es incurrir ante la colectividad en lesa delicto de rebelión.

SANTORAL

Día 21. Jueves. San Benito, Abad y fundador; Santos Filemón y Domnimo, mártires, y Santos Serapión y Lupicino, confesores.—Fue San Benito el hombre extraordinario de quien se valió Dios para establecer en Occidente la vida monástica, casi totalmente relajada en su tiempo (siglo V.) Son innumerables las almas que ha salvado, ya santificándolas con su admirable Regla, ya conduciéndolas por el camino de la virtud, por medio de sus esclarecidos hijos, que han difundido por todo el mudo la santidad y la ciencia. Fundó en Monte-Casino

Vasallaje dulce es el querer de lo gobernados, dijo pomposamente cierto marlarín de por acá, que luego impuso al sucesor y sancionó el infame atentado del 7 de marzo de 1906, para hundirse—por siempre—en las páginas del fango de la historia. Ah! Pero es que quien tal hizo no vivió nunca las ideas en espíritu y en verdad, ni trajo á cuevas siempre el fanatismo alto y orgulloso del deber como lo ha traído y lo trae un Ricardo Jiménez. No es posible entonces que ahora se quede sin oír previamente á la electoral y se la sorprenda con listas anticipadas. Para el repúblico eminente que hoy nos rige, valen más las abiertas rebeldías que las complacencias generosas.

Nosotros no podemos comprender de otro modo la República: ella es mayoría, no de rebaño, que se lleva á pacer de aquí para allá, sino de convicciones que intensamente vibran y á las que hay que oír, ora en sus simpatías, que parecen explosiones soberbias de luz, ora en sus protestas que parecen soberbios tumbos de oleaje.

Que nos oigan antes para decir á quienes queremos y á quienes no. Somos muchos y en la balanza de la voluntad algo pesamos.

Católicos, nos dicen despectivamente los mismos que nos necesitan en ciertas épocas. Católicos, repetimos nosotros con orgullo. Por eso, porque podemos decir que en todas nuestras luchas fuimos sinceros, porque pasado el torneo huimos de los tejemanejes de la cosa pública, para volver—sin faltar uno solo—al mismo estandarte azul que nos cobijó en la más grande de las jornadas que el país libró, cuando alguien intentara empañar su brillo y su prestigio: por eso exigimos que se nos oiga, que se nos tome en cuen-

el monasterio que puede llamarse la cuna y matriz de la orden Benedictina. Allí recibió y educó á sus discípulos, San Plácido, mártir, y San Mauro, y los envió á extender su Religión, por Sicilia y Francia. Allí resucitó á dos muertos y obró otras estupendas maravillas; vivió respetado y querido de los hombres, y murió lleno de méritos y virtudes á los sesenta y tres años de edad, el de 543.

Si Dios nos guarda, bien guardados estamos.

ta á la hora de ahora, no para disputar el botín, sino para adjudicar carga honrosa de deber y de conciencia.

ELECTORES CATÓLICOS.

A los partidos políticos contrincantes

Sábase de fuente fidedigna que figurarán en las papeletas electorales para diputados, los nombres siguientes, entre otros de personalidades estimables:

Licenciado don Carlos Díaz y Licenciado don Tobías Zúñiga Montúfar por San José en la papeleta jimenista; y Licenciado don Bernardo Benavides y don Ernesto González F. por Heredia, en la papeleta fernandista.

Pero es el caso que nosotros, aun cuando no encendamos vela en ese entierro, hemos averiguado á ciencia cierta, que muchos electores jimenistas josefinos y bastantes electores fernandistas heredianos, están propuestos á borrar de las listas respectivas esos nombres, porque no tienen simpatías por tales candidatos.

Particularmente es mirado con más desagrado de parte de la electoral, el nombre del Licenciado Díaz; pues aseguran que

es un eterno diputado y es mejor optar por otra personalidad de más peso social, intelectual y progresista,—que los hay donde escoger en el jimenismo: y con respecto al joven González Flores, la antipatía obedece á los síntomas de nepotismo que parecen advertirse en la dirección del Partido:

Resulta que los González fernandistas dominan á Heredia por los cuatro costados: su voluntad es acatada por todas las autoridades locales: tiene ya el señor Ernesto González á un su hermano diputado, el Licenciado Alfredo González; y al fin las diputaciones no han de ser patrimonio de familia; y además, con dos cuñas del mismo palo, el fernandismo herediano será de los González.

Por todo esto, estén alerta los partidos militantes para no llevarse un fracaso merecido, si con tiempo no reforman las papeletas de diputados, incluyendo nombres de personas serias, sensatas, amantes del país y no casadas con los sillones del Congreso, ni con los intereses de la política de los partidos.

MARIA ESTER

El día amaneció brillante. La Naturaleza toda regocijada alababa al Creador, y en lo alto se veía un coro encantador de angelitos que entre músicas celestiales subían y bajaban; era aquello como la escala de Jacob. ¿Qué sucedía? Que regocijados los infantiles habitantes de la Gloria Celestial, venían enviados por la Madre del Amor Hermoso á llevarse á su preciosa compañerita María Ester para aumentar su Corte Angelical.

Y ella se fué radiante y risueña, con la sonrisa inefable del Querubín; pero dejando en el hogar de sus amorosos y virtuosísimos padres un vacío inmenso.

¡Llorad, amigos queridos, llorad, que las lágrimas son bálsamo dulcísimo para las heridas del corazón. Pero pensad cristianamente que se llevó á vuestra hija querida la que es consuelo de los afligidos!

Vayan nuestras lágrimas á confundirse con las de nuestros estimados amigos don Miguel Obregón y señora y familia, y que Dios les envíe santa resignación,

ENMANUEL

ALGO DE POLITICA Internacional Americana

Comentarios á un cable

Entre los cables publicados por la prensa local el domingo último, aparece uno fechado en Nueva York el día 15 del corriente, que transcrito es como sigue:

"Dice «The Sun», que de fuente fidedigna se sabe, que en los bancos de El Paso, han sido depositados cuatro millones de dólares, para la Junta de la Guerra Mexicana existente en Estados Unidos y Europa, integrada por Porfirio Díaz, Limantour, Creel, de la Barra, y el General Terraza: cuyo dinero está destinado para comprar elementos de guerra y sostener la revolución".

A primera vista se vé, que el tal cable es una artimaña de la política yankee, para desprestigiar al General Porfirio Díaz ante el pueblo de México y especialmente las clases de orden, que tienen en peligro vidas y haciendas, dado el desbarajuste dominante.

Pero estoy convencido de que el *canard*, no logrará hacer efecto alguno, y que los mexicanos solo verán en él, un ardid político de mala ley, para engañarles y desviar su atención de las causas promotoras de la revuelta y que sostienen la anarquía; para cargarle el muerto, como vulgarmente se dice, al General Porfirio Díaz.

Hay dos razones, política una, psicológica otra, que demuestran la verdad de mi aserto.

Es bien sabido el General Porfirio Díaz, era el elemento que más se oponía al imperialismo norte-americano, y que el Gabinete de Washington hizo cuanto pudo para quitarse aquel estorbo, que se le enfrentaba y ponía serios obstáculos á sus planes; hasta que logró deshacerse de él, fomentando la revolución que motivó su caída.

Prueba evidente de elló, es el traspiés diplomático á que dió lugar la farsa noticia de la grave enfermedad ó muerte de don Porfirio Díaz, transmitida á Washington, y que fué causa de un movimiento de tropas en la frontera de Estados Unidos, que no hubo más remedio que excusar, en unas maniobras militares, que no estaban anunciadas por la Secretaría de Guerra, al darse cuenta de la imprevisión sufrida.

Pues bien: al ver el fracaso popular de la revolución, por ellos fomentada y sostenida, que pueden hacer los Estados Unidos más que echarle la culpa al General Porfirio Díaz, ¿intentar así su desprestigio; mayormente, en ocasión en que el pueblo mexicano comienza á arrepentirse de su error?

Es posible que el ex-Presidente; cuya política enérgica se trata de reimplantar, según confesión del mismo Gobierno revolucionario, como único medio para atajar la anarquía reinante, á los 85 años de edad, claudique por completo de su acendrado patriotismo, fomentando una revolución que destruye completamente su obra, llevada á cabo á costa de grandes abnegaciones y sacrificios durante treinta años de gobierno?

Lo dudo; y me fundo para ello, en el carácter, el temperamento y la historia patriótica del general Porfirio Díaz.

El hombre que llora al abandonar la patria, el patriota que hace la decla-

ración que hizo el ex presidente en Europa, «de que en caso de invasión extranjera; de peligro de la integridad de la patria, volvería á México para defenderla y salvarla pues tiene aun para ello vida y energías,» no comete la bajeza de fomentar una revolución que aniquila su país: mejor se presenta á su patria y con los elementos partidarios y los desengañados del nuevo régimen, intenta y logra restablecer la paz y solidarse nuevamente en el poder; no por vanidad ni orgullo; sino por patriotismo, para oponerse á la política absorbente de los Estados Unidos y salvar á la nación del cataclismo que se le avecina.

Este es el temor de los Estados Unidos; pues si el general Porfirio Díaz tomara esta resolución, no hay duda alguna de que encontraría eco en México y —ocasionaría una serie interminable de inconvenientes diplomáticos que acaso darían al traste con los planes de Casa Blanca; y como sea que en Washington desconfían de la revolución, que consideran fracasada por completo; tratan ahora de desprestigiar al general Porfirio Díaz, para evitar que la opinión pública evolucione completamente y le considere como el único medio de salvar á México de la ruina que le amenaza; y para impedir que el dignísimo ex-presidente, que abandonó llorando su nación, en alas del patriotismo de que tan evidentes pruebas ha dado, vuele á ella; y sea otra vez el regenerador que la conduzca de nuevo por el sendero de la civilización y el progreso mundial.

Quien ganará en esta lucha político-diplomática?

Quien sabe! Creo que dentro breve tiempo presenciaremos hechos inesperados, que vendrán por muy distinto camino que el señalado por el cable, eco fiel del gabinete de Washington.

TELUA SÁLLURTI

Sismología

El temblor del martes 19 de marzo de 1912 á los 12 h. 42 m. 29^o p. m. en San José, como de 6 segundos de duración, III intensidad, y dirección principal del N. N. W. al S. S. E. en momento de la culminación lunar, día del equinocio, estando Mercurio en su perihelio y en conjunción con la luna, un día después del novilunio y otro antes del equinocio, se sintió también en Alajuela, Cartago, Puntarenas, Grecia, Tierra Blanca, San Marcos, San Pablo de Tarrazú, Puriscal, Alajuelita, Fralles, Juan Viñas, Tucurrique, San Rafael de Cartago, San Isidro de Alajuela, Heredia, Orotina, San Mateo, Atenas, Escasú y Surrubres. En este último punto aseguran haber sentido al mismo tiempo ruidos subterráneos y que el temblor fué trepidatorio.

Dicho temblor coincide con el de hace diez y nueve años, de menor intensidad que el de ahora.

Estas apreciaciones las hice con sólo mi reloj que marca la hora exacta y con un termómetro colgado en mi pieza que señaló 25^o C. de temperatura al aire libre.

PEDRO N. GUTIERREZ

NOTA de la redacción. En el Observatorio Nacional los sismómetros son los únicos que merecen fe en cuestión de temblores: porque el *sismógrafo*, más importante en este asunto, que aquellos, — está descompuesto, según nos han referido.

Ojalá se diesen las providencias necesarias para repararlo cuanto antes.

Desde San Vicente

Señor Director de

LA EPOCA
San José

Estimado señor mío:

Aunque lego en asuntos de redacción, aspiro como el que más al progreso de nuestro pueblo, y deseoso de contribuir siquiera delineando borrones, para hacer pública manifestación de la labor emprendida por los que están más vivamente ligados con los intereses locales; me permito encarecerle la publicidad de esta humilde crónica:

Los pueblos pequeños en territorio, se engrandecen por sus obras. El pueblo vicentino es de reducida extensión territorial, pero hay en sus hijos rasgos de actividad y entusiasmo característicos por el progreso de su vecindario.

Por ciertas causas que es inútil narrar, por desgracia tan comunes, en nuestro país caímos inconscientemente en un espantoso sueño letárgico, en el que perduramos por luengos años, y hoy por hoy comienza á revivir, sacude con violencia inusitada las cadenas que aprisionan sus energías y se levanta ávido de progreso, y empeñado en subsanar las pérdidas sufridas con el marasmo que le trastornó por mucho tiempo quedando estacionaria toda actividad progresiva.

El pintoresco aspecto que ofrece hoy San Vicente con su bien poblada Calle Real, su magnífica plaza pública en el fondo de la cual admiramos las paredes de un sencillo, pero hermoso templo en construcción; al Sur de la plaza hay un cómodo edificio escolar, con sus ocho aulas bastante higiénicas y el material indispensable á una escuela tan bien montada, como dirigida, por el competente Director don José Umaña C. al lado Norte, están instaladas las oficinas telegráfica y Agencia Principal de Policía; tras el templo encontramos un lujoso edificio escolar de beneficencia, que por dos aulas se pagó poco más de once mil colones y cuyos fondos se deben al inolvidable presbítero don Cecilio Umaña, el mismo señor que donó los lavaderos del Padre Umaña, y noventa y seis mil colones para el Hospital de San Juan de Dios fundado en la capital, que entonces iba á desaparecer por estar exhausto de fondos.

En la actualidad el pueblo trabaja con inusitado entusiasmo en la armadura del templo, por cuadrillas que se turnan á diario, y ad honorem, pues la remuneración les vendrá del cielo.

Ya está colocado el primer arco de hierro y dentro de poco tendremos la suerte de ver la armadura, que bien podrá servir de modelo por la solidez de su construcción.

Hay varios proyectos para la instalación de la luz eléctrica en este vecindario y se aceptará el que más se avenga con nuestros intereses.

La intimidad de los vicentinos con los guadalupanos hace que hoy lamentemos la sentida defunción del ex-inspector de escuelas y licenciado en farmacia don José Antonio Araya; paz á sus restos y consolación cristiana á sus familiares. Como prueba inequívoca de la alta estima que conservamos por la floreciente vecina villa de Guadalupe, damos aquí una nota que nos enorgullece: el estimable Doctor don Ricardo Jiménez Núñez, digno sucesor del malogrado don Gerardo é hijo del querido maestro don Pilar,

conocedor del estado sanitario de nuestro pueblo y de las condiciones económicas en que vivimos muchas familias, cuando se le llama, no se hace esperar y sin la menor resistencia se da prisa á complimentar cualquier visita y como si esto no fuera suficiente, pasa minuciosa inspección al resto de los enfermos que tiene á su cuidado sin respetar tiempo ni hora, pues su solicitud es bien manifiesta y lo que es más, sin tener en mira únicamente el lucro, consuela al enfermo pobre y abatido y en mas de una ocasión se despide sin querer aceptar remuneración monetaria: es así como el pueblo le aprecia y corresponde á sus finas atenciones, haciendo de él el médico del hogar. Muy bien don Ricardo, así se abre campo usted en su carrera y se le apreciará eternamente.

Hasta la próxima.

Un vicentino entusiasta.

Marzo, 18 de 1912.

De San Juan Dificultades escolares

Las escuelas no funcionan todavía, bien es verdad que en los pueblos con excepciones raras no comienzan en forma las tareas sino hasta después de Semana Santa.

Sin embargo en San Juan pasa al presente algo anormal entre el Director nombrado por el Gobierno, que lo fué también el año pasado y la Junta de Educación del distrito. Esta se ha quejado al Inspector de la irregularidades en el servicio de aquel funcionario y pidió para este año su cambio. Quizá la Inspección dió esperanzas por lo menos de complacer á la junta, pero es el caso que á la postre no lo hizo y al abrirse el nuevo curso se presentó el mismo Director del año pasado. La junta se negó á entregarle las llaves de la escuela, la inspección insistió y aquella tuvo que ceder.

No sabemos á que obedezca tal empecinamiento del señor Inspector que redundará indudablemente en perjuicio de los jóvenes educandos de San Juan.

Por lo pronto la Junta á nuestro ver optará seguramente por alejarse de la escuela ó no prestar ningún apoyo al director nombrado. Esto como es natural trasciende al pueblo y la disciplina y la asistencia escolar serán completamente nulas y por ende un año casi perdido para los escolares de aquel distrito.

Si un arreglo fuera difícil quizá estaríamos con el Inspector, más una permuta, un traslado, es cosa fácil, al iniciarse las tareas, si el Inspector abundara en buenos deseos de complacer al pueblo ó á la junta que en su nombre se lo pide.

Por otra parte estamos seguros que el mismo señor Director nombrado lo agradecería, como que no es agradable eso de desempeñar un puesto público como éste sin anuencia ninguna de los vecinos del lugar y como es natural con las dificultades consiguientes á ello aparejadas.

Es de esperarse que el señor Inspector vuelva sobre sus pasos y satisfaga los deseos del pueblo, esto no es costoso siempre que se quiera.

Doy lecciones de guitarra y mandolina á domicilio. 25 varas al norte de la Pulpería de Limón.—ALFREDO MARCHENA

LA FIESTA DE SAN JOSÉ

Con una mañana deliciosa, celebróse ayer en esta ciudad la fiesta de su excelso patrón.

A las nueve de la mañana, salió de la Santa Iglesia Catedral la imagen del Santo, que en numerosa procesión en la que figuraban todas las clases sociales, dió la vuelta al Parque y á la Catedral.

Era de admirar el respeto con que fué presenciada por el gran número de curiosos, que llenaban las calles de la ciudad y especialmente el Parque Central.

Entrada la imagen en el templo, celebróse la misa Pontifical por el Ilustrísimo señor Obispo, ayudado por los Rdos. Canónigos y los Rdos. Padres del Seminario.

Extraordinaria fué la concurrencia que asistió al religioso acto, dando evidentes pruebas de religiosidad y respeto á las fiestas tradicionales.

Cordial felicitación

Con motivo de ser autier su fiesta onomástica, presentamos nuestros respetos y cordial felicitación al Ilmo. Rdsimo. señor Deán del Venerable Cabildo y Vicario General, doctor don José Zamora, á quien deseamos largos años de vida para bien de nuestra Santa Religión.

Nota de duelo

Recibimos esta participación:

Clarence Zink ha muerto. Sus afligidos padres, al participar á Ud. tan sensible pérdida, le ruegan asistir al entierro que se verificará mañana, á las 9 a. m., saliendo el cortejo fúnebre de la Iglesia Protestante.—San José, 19 de marzo de 1912.

Muy sinceramente enviamos el testimonio de nuestra condolencia á Mr. Zink y su distinguida señora esposa.

¡Dios Nuestro Señor les dé resignación en su amarga pena!

Cablegramas

Alicante, 18.—Reina Victoria presidió en el Teatro Principal una fiesta que revela un alto grado de cultura. La reina personalmente repartió premios á los niños, siendo aclamadísima. Fué banquetada por Canalejas y demás autoridades: en el Casino, hubo concierto é iluminación en toda la población, Victoria entregó al padre de familia más pobre, el faltucho ofrecido por la Junta de Socorros contra la indigencia.

Vino Moscatel Legítimo para consagrar

de los P. P. Blancos de Africa.—Aprobado por la Curia Eccl., con la carta siguiente:

San José de Costa Rica, Marzo 24 de 1903.

En vista del certificado extendido por el jefe de la Explotación Vitícola de los P. F. Blancos de Africa, Rev. P. Roume, y aprobado por el Ilmo. Señor Obispo de Pacondo, León Livinhac; el Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis tiene como legítimo para consagrar el Vino Muscat de los referidos Padres y que vende la casa de don Antonio Lehmann.

Los originales de estos documentos están en la Agencia para Costa Rica.

Antonio Lehmann, San José.

Cauta, 18.—Un gran temporal nos ha comunicado con la península; á la altura de Almansa embarrancó un trasatlántico italiano, arrió sus botes, pero se ahogaron sus tripulantes, salvándose uno, el buque pelagra, es imposible arriarlo.

Sevilla, 18.—Los albañiles en una reunión resolvieron persistir en la huelga.

Los Esquirols intentaron penetrar á la reunión, pero los huelguistas no se lo permitieron. Entonces los Esquirols apedrearonlos, amenazando á la Policía con pistolas, pero esta disolviólos.

Tientsin, 18.—Avisos semejantes á los que se colocaron en las paredes antes del levantamiento Boxers, se han colocado ahora llamando al pueblo á levantarse contra las tropas extranjeras.

Pekín, 18.—Los banqueros ingleses y Belgas firmaron un contrato de empréstito por valor de 5000000 de dólares al 5% de interés con el Ministro de Relaciones Exteriores. Los representantes de las demás potencias no tuvieron conocimiento sino hasta que Yuan lo presentó á la Asamblea. Los representantes de los bancos americanos, ingleses, franceses y alemanes han solicitado de sus respectivos Ministros protección para sus bancos contra ese empréstito que infringe el convenio financiero que existe entre Pekín y sus respectivos Gobiernos.

INFORMACION

INSPECCION GENERAL DE HACIENDA

Acerca del rumor que publicamos en nuestra edición anterior, de haberse descubierta en Alajuela un contrabando de importancia, debemos manifestar que el hecho es cierto, rectificando en parte la noticia pues la poníamos, como sucedido el caso en Heredia, siendo en Alajuela.

El sub-inspector de Hacienda de San Ramón don Alfredo Fernández, fué el que hizo la aprehensión de un alambique completo en el que se destilaba á un tiempo alcohol y aguardiente.

En la fabricación aparecen complicados funcionarios públicos, segun se dice.

Está detenido el encargado, que aparece como dueño de la fábrica y la Inspección General de Hacienda está levantando el correspondiente atestado á fin de cargar las responsabilidades del caso á los que aparezcan culpables del fraude.

DERRUMBE DE UNA PARED

A causa del temblor del día 19, derrumbóse una pared en la casa de doña Adela Morales, en la Avenida Central, entre las calles 17 y 19.

LAS ESCUELAS DE TRES RIOS

A indicación del señor Ministro de Instrucción Pública se ha dado orden á la Dirección General de Obras Públicas á fin de que mande inspeccionar el edificio de escuelas de Tres Ríos, el cual ha quedado en estado lamentable á consecuencia de los últimos temblores.

Una vez que se emita el informe correspondiente, se resolverá si conviene repararlo ó demolerlo.

NUEVA CAÑERIA

La Secretaría de Fomento ha dado orden á la Dirección General de Obras Públicas, para que proceda á la construcción de una cañería con el objeto de proveer de agua potable el Distrito de Mercedes del cantón central de Heredia.

NACIMIENTOS

Otto Elías, legítimo de Elías Badilla y Amelia Jiménez; Angela Matilde, natural de Teresa Calderón; Josefa Graciela, legítima de Rosendo Rodríguez y Josefa Ruiz; Luz Josefa, natural de María F. Castillo; Carmen Zulima, legítima de Juan L. Fonseca y Josefa Ramírez; María Ófelia, legítima de Raúl Pérez y Adelia Arroyo; Carmen Mercedes, legítima de Manuel Román y Angelina Chaverri; Arturo Reinaldo, natural de María Vargas.

PASAPORTES.

A don Ramón Rostrand para Estados Unidos, á don Harold B. Edmundson para Nueva York, doña Lastenia v. de Carazo para Nueva Orleans, á don Domingo Boza para Colón, á don Federico Aldea para Colón, á don Lorenzo Padovani para Italia, á doña Alice T. Brandy para Inglaterra, á don Adolfo Osidi para Italia, á doña Elisa Aguilar y familia para Colón.

PUNTES EN MAL ESTADO

Los puentes de la Calle 8ª y Avenida Central y de la Calle 3ª Norte y Avenida 3ª Este se encuentran en pésimo estado.

Esperamos que el Municipio atenderá á su inmediata recomposición.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

En la pizarra al servicio de la prensa aparece la nota siguiente

19 marzo á las 12—37 p. m.
Temblor en dirección S. E.—N. W. trepidatorio de 4 segundos de duración é intensidad IV.

Dos ramezones.
20 marzo á las 4 50 a. m. temblor de intensidad I.

DEFUNCIONES

Adolfo Giral, 40 años, San José; Juan

R. López, 40 años, distrito 3º; Víctor M. Andrade, 5 años, distrito 4º; Víctor Morris, 42 años, distrito 3º; Virginia Obando, 35 años distrito 4º; María Barquero, 30 años, Turricares.

AMENAZANDO RUINA

En la hacienda «La Inocencia» propia de doña Anita Peralta hay varias piezas que á causa de su mal estado amenazan derrumbarse de un día para otro.

Convendría se girara una inspección pues constituyen un peligro tanto para los viandantes como para los inquilinos.

En el mismo estado se encuentran las piezas de doña Adela Morales, en la Avenida Central entre las Calles 17 y 19.

Conviene desplegar actividad en estos asuntos que amenazan la seguridad pública.

RIÑA A PEDRADA LIMPIA

Dos distinguidos sportmans emprendieron sin duda para probar su buena puntería una riña á pedrada limpia, que fué interrumpida por la presencia de la autoridad que les estorbó de divertirse.

Muy mal hecho. Y la libertad individual?

De que se hubiese roto la cabeza cualquiera de los contendientes, nada se hubiera perdido.

UN CAMBIO

equitativo. Incuestionablemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fé, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afamados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato ó compromiso, gozan de la confianza del público y dominan un comercio que no pueden alcanzar los competidores tramposos y de mala fé. A lo largo no paga engañar á otros. Un farfante puede anunciarse con un ruido semejante al sonido de mil cornetas, pero pronto se le llega á conocer. Los fabricantes de la

PREPARACION de WAMPOLE siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera á la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fé como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, con Hipofositos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Ayuda á la digestión, arroja las Impurezas de la Sangre y cura la Anemia, Escrófula, Debilidad, Linfatismo, Tisis, y todas las Enfermedades Demacrantes. "El Sr. Doctor J. Z. Arce, de Buenos Aires, dice: Certifico haber recetado á varios enfermos la Preparación de Wampole, y siempre con gran éxito sobre todo con los niños y aun con adultos de constitución delicada." Eficaz desde la primera dosis. El desengaño es imposible. En todas las Boticas.

Vino legítimo de Uva

NÉCTAR DIVINO

Marca importada únicamente por la casa, desde el año de 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de sesenta y de veinticinco litros y en cajas de doce botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado en casi todas las IGLESIAS de Costa Rica.

JUAN KNOHR hijos.---San José

OSCAR HERRERA

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2a. Sur, número 54

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesitan de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 12 Sur. ●● Apartado 630

250 Regalos

Sorteados en combinación con LA LOTERIA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don Narciso



En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERIA, daremos UN REGALO de \$ 50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del Premio Mayor de la Lotería y por cada uno de los Tiquetes cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor referido. Vea las condiciones en cada TIQUETE.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país. La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.



SOLERA HERMANOS



Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. ¡Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.



Sepulcro construido para la Iglesia parroquial de Heredia.

La Modelo

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

Fuerza motriz

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas y toda clase de trabajo de talla.

Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

Trabajos artísticos. Prontitud y esmero en todos los encargos. Precios reducidos. Se garantiza todo trabajo.

Santos Penón & Hno.

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

Antonio Lehmann

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.